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Ourinnovation
growthyour

#INNOVATIONGROWTH

OUR CORE PILLARS OF EXCELLENCE.

ACCESSORY AND POWER 
TRANSMISSIONS
CUTTING EDGE DESIGN
AND MANUFACTURING
FOR AIRCRAFT ENGINES
AND HELICOPTERS

ADDITIVE MANUFACTURING
PROVEN LEADERSHIP IN EBM 
AND DMLM TECHNOLOGIES
IN THE AEROSPACE SECTOR

MRO & CRO SERVICES
A RELIABLE PARTNER
IN SECOND GENERATION 
ADDITIVE REPAIRS

SAND CASTING
LEADING  TECHNOLOGIES
AND CAPABILITIES
FOR A WIDE RANGE
OF PREMIUM ALUMINIUM
AND MAGNESIUM CASTINGS

TURBINES 
AND COMBUSTORS
APPLYING INNOVATIVE 
SOLUTIONS FOR
THE WORLD’S NEXT
GENERATION ENGINES

Every day we strive to find the best and most innovative solutions, fostering the development of next generation aviation 
technologies. We invest in passionate people and digitally driven machines. Our work moves technical innovation forward, 
growing your business in the aviation industry. Shaping the future.
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Uno degli obiettivi principali di un amministratore pubblico è quello di migliorare 
la qualità dei servizi; anzitutto quelli propri dell’Ente amministrato, ma anche, in 
generale, quelli di riferimento per la comunità amministrata. 
In anni di forte contrazione della spesa pubblica la sfida è stata anzitutto quella 
di garantire il livello precedente con una minore disponibilità economica; non 
sempre e in tutti gli ambiti è stata vinta, ma grazie all’impegno di tutti, e anche ad 
un forte apporto del volontariato, siamo riusciti a non arretrare.
Vi sono poi miglioramenti che non “costano” necessariamente, e che però 
incidono fortemente sulla qualità del servizio: l’efficienza, la tempestività, 
la trasparenza, parole dietro cui vi sono mesi e mesi di incontri, procedure, 
questionari di valutazione...
Questa lunga premessa per arrivare a dire che vi sono due particolari servizi su 
cui in quest’ultimo scorcio di consiliatura intendiamo concentrarci, portando a 
termine alcuni ragionamenti avviati anni orsono.
Il primo: i servizi sociali.
Come tutti saprete, i servizi sociali sono gestiti dal nostro Comune attraverso 
la delega della funzione ad un Consorzio sovracomunale, il Ci.di.S., insieme ai 
comuni di Beinasco, Bruino, Orbassano, Rivalta di Torino e Volvera. 
Per alcuni anni si è ragionato sulla necessità di superare il modello del consorzio, e 
di muoversi verso altri modelli, in particolare l’istituzione di una azienda speciale o 
la creazione di un’unione di comuni con alcune funzioni trasferite definitivamente, 
tra cui, appunto, quella sociale.
Dopo approfondimenti, discussioni, confronti, personalmente sono convinta che 
per la configurazione del nostro territorio e nel contesto attuale il modello più 
convincente sia ancora quello consortile. Alla scadenza dei 25 anni di vita del 
Consorzio, la prossima amministrazione dovrà interrogarsi sull’opportunità di 
proseguire così, e comunque su quali modifiche migliorative apportare: il tema è 
complesso ma affascinante.
C’è un aspetto dell’attuale gestione che è sempre stato un cruccio per le Giunte 
con cui ho lavorato, ed è quello della collocazione dello “sportello” piossaschese 
dei servizi sociali. Alla fine degli anni ‘90 il luogo ritenuto idoneo è stato quello 
della ex scuola elementare “Grazia Deledda”, in frazione Garola. Di per sè gli spazi 
sono ancora oggi adeguati, pur tuttavia è evidente che una sede con criticità per il 
raggiungimento a piedi dal centro del paese non è la migliore soluzione possibile 
per un servizio che si rivolge anzitutto a fasce più vulnerabili della popolazione 
(primi fra tutti anziani e disabili).
Per questa ragione, a seguito di una serie di circostanze che si sono verificate, 
e ad altre in corso di realizzazione, riteniamo di trasferire la collocazione dei 
servizi territoriali del Ci.di.S. a Villa di Vittorio, in via Rivalta 15. Alcuni lavori di 
ristrutturazione, che verranno gestiti direttamente con fondi Ci.di.S., consentiranno 
di destinare il primo piano agli uffici ed il piano terreno (già utilizzato per alcuni 
servizi a rotazione) a segreteria, luogo di incontro e di ricevimento del pubblico.
Mi pare una buona soluzione che risponde ad un evidente bisogno della 
popolazione.
Il secondo punto concerne i servizi territoriali dell’A.S.L. 
Non è un servizio gestito dal Comune, naturalmente, e tuttavia in questi anni in 
numerose occasioni abbiamo ricevuto - giustamente - lo sfogo di molti concittadini 
per l’inadeguatezza della sede di via Torino.
Pur consapevoli del problema, nonostante l’impegno, non è stato agevole 
arrivare alla soluzione, che ora invece - entro un anno - è alla nostra portata: i 
servizi territoriali A.S.L. verranno trasferiti in via Palestro, presso la sede del San 
Giacomo, che come RSA è ormai definitivamente concentrata in via Marco Polo.

 ROBERTA MARIA AVOLA FARACI

EDITORIALE

segue a pag. 4
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Vi confesso che quando nel 2007 iniziammo a riflettere sulla necessità di ampliare la RSA San Giacomo, e proponemmo 
all’Associazione onlus la permuta dell’area con quella, più ampia, di via Marco Polo, non avevo immaginato che l’esito 
di questo lungo percorso ultradecennale sarebbe stato quello di collocare in centro paese, con un ampio parcheggio 
attiguo, i servizi territoriali A.S.L. (anzitutto lo sportello per le prenotazioni ed i prelievi). 
Tuttavia i processi si seguono e si governano e sarò davvero felice se riuscirò a concludere il mandato vedendo 
l’apertura della nuova sede territoriale A.S.L. (a dire il vero lo sarò in ogni caso, consapevole dei tempi di realizzazione 
di interventi di questa portata, ma è sempre bene dare e darsi obiettivi ambiziosi...), con il nuovo parcheggio di via 
Pinerolo - via Trento ed il collegamento ciclo-pedonale con la via Cesare Battisti e l’ingresso della scuola Umberto I. 
Non sto dando alcuno scoop perchè la notizia è già trapelata, ma solo nelle ultime settimane è stato raggiunto 
l’accordo, anche sui termini economici, per cui quello che era un auspicio ed un obiettivo è diventato una realtà, credo 
soddisfacente per tutti.
Come vedete, il lavoro non ci manca.
Una buona estate a tutti.

Il vostro Sindaco
Roberta M. Avola Faraci

segue da pag. 3

Sconto dal 

20% al 40%
sulle lenti progressive 

scadenza  30/06/2018

P.zza xx Settembre,11
10045 - Piossasco (TO)

Tel. 011.9068532
fotoottica.sibona@gmail.com

www.fotootticasibona.it

prendere visione del regolamento interno

SOMMARIO

POLITICHE SOCIALI
POLITICHE SOCIALI

AMBIENTE
AMBIENTE
AMBIENTE

ASSOCIAZIONI
ASSOCIAZIONI

LAVORI PUBBLICI
LAVORI PUBBLICI

BILANCIO
BILANCIO

SCUOLA
SCUOLA

CONSIGLIO COMUNALE

Se vecchiaia sapesse... 5

Nasce lo sportello integrato territoriale per il lavoro e la formazione 6

Due parchi sempre più vicini 9

A scuola in bicicletta - 1 giugno 2018 8

Piossasco: 76 mila euro per la mobilità sostenibile casa-scuola 10

Progetto Neet per Villa Di Vittorio 11

170 Anni di musica 12

Interventi di riqualificazione energetica effettuati dalla ditta Bosch 16

Rifacimento passaggi pedonali rialzati di via Torino 17

Recupero dell’evasione fiscale 14

Bilancio partecipativo 13

Scuola Gobetti 19

Piedibus Piossasco 18

 21



 PORTAAPERTA | 5

POLITICHE
SOCIALI

 PORTAAPERTA | 7

Nell’ambito delle politiche attive del lavoro,  è stato 
promosso l’utilizzo di vari strumenti di politica attiva: 
sono stati proposti annualmente i Cantieri di Lavoro 
per disoccupati, sono stati attivati i tirocini formativi per 
giovani e per fasce protette, oltre ad aver sottoscritto 
protocolli di intesa per l’occupazione dei residenti 
con importanti aziende del territorio; è stato realizzato 
il Progetto di Pubblica Utilità (PPU) e inoltre si sono 
sostenuti progetti di lavoro accessorio.                        

POLITICHE
SOCIALI

LAVORO 

Via Roma, 26 - 10045 Piossasco (TO)
Tel. 011 9067 740 - Cell. 328 8312 203

www.studiodentisticosavoia.it
st-dent-ass-savoia@libero.it

STUDIO DENTISTICO
ASSOCIATO

SAVOIA

… che sono proprio gli ultrasessan-
tacinquenni, oltre agli adolescenti, 
i soggetti più a rischio dal punto 
di vista della possibilità di cadere 
nella dipendenza da gioco d’az-
zardo? Certamente correrebbe ai 
ripari. È questo il senso del proget-
to (chiamato appunto “Se vecchiaia 
sapesse…”) avviato su stimolo del 
Dipartimento per le dipendenze 
dell’ASL TO3 che prevede di coin-
volgere la terza età in un percorso 
di sensibilizzazione e formazione 
di persone attente a questo tema, 
con l’obiettivo di impegnarle suc-
cessivamente in azioni formative e 
informative dirette ai loro coetanei 
nei luoghi di vita abitualmente fre-
quentati. Gli anziani dispongono 
mediamente di maggior tempo 
libero, hanno spesso minore dime-
stichezza con il calcolo delle proba-
bilità, soffrono talvolta di solitudine 
e sono diventati il bersaglio della 
pubblicità in questo campo; tutto 
questo fa di loro delle potenziali vit-
time in quanto chi inizia a giocare 
d’azzardo, siccome giocare diverte 
e la speranza di vincere resiste ad 
ogni ragionamento logico, rischia 

di divenire un giocatore patolo-
gico ovvero qualcuno che non è 
più in grado di smettere, a rischio 
di sperperare ogni proprio bene 
distruggendo o mettendo a rischio 
la propria rete di rapporti familiari.
Le armi che abbiamo di fronte a 
questo rischio sono di due tipi: la 
riduzione della offerta di gioco, 
mediante regolamentazione degli 
orari in cui gli apparecchi slot pos-
sono essere accesi; un aumento 
della sensibilizzazione e della con-
sapevolezza sui rischi attraverso in-
terventi educativi e culturali. 
Sul primo aspetto sono già inter-
venuti nel 2014 il Regolamento co-
munale e l’ordinanza del Sindaco 
che limitano gli orari di apertura e 
vietano l’installazione di apparecchi 
da gioco in prossimità dei cosid-
detti luoghi sensibili. Il progetto “Se 
vecchiaia sapesse…” vuole invece 
puntare a formare delle persone 
che nei propri luoghi di frequenta-
zione possano sensibilizzare amici 
e conoscenti. Il percorso formati-
vo, avviato nel mese di aprile, sta 
coinvolgendo 15 persone ultrases-
santenni dei Comuni di Piossasco, 

Bruino e Volvera. Un grazie ed un 
in bocca al lupo ai partecipanti per 
questa interessante esperienza!

SE VECCHIAIA SAPESSE...

POLITICHE
SOCIALI

A seguito dell’Ordinanza del  Sindaco n. 
3/2017 del 01/02/2017, l’orario massi-
mo di funzionamento degli apparecchi 
da gioco è fissato dalle ore 14:00 alle ore 
18:00 e dalle ore 20:00 alle ore 24:00 di 
tutti i giorni, festivi.
Il Regolamento Comunale Sale Gioco, 
approvato con Deliberazione C.C. 64 del 
27/11/2014, prevede che gli esercizi ove 
sono installati apparecchi da gioco devono 
osservare la distanza minima di m. 600 
da  scuole di ogni ordine e grado, luoghi di 
culto, strutture sanitarie e socio-sanitarie, 
quali ambulatori, case di cura, comunità 
terapeutiche, strutture socio-sanitarie resi-
denziali e semiresidenziali, luoghi sportivi 
e di aggregazione giovanile o di anziani, 
quali oratori, centri di incontro ed in gene-
re di altri punti sensibili.
Nel periodo di vigenza del Regolamento, 
nel corso dei controlli effettuati dalla Poli-
zia Locale sono state accertate e contestate 
11 violazioni di legge. 
Dall’entrata in vigore dell’Ordinanza Sin-
dacale n. 03/2017 i controlli sono stati 
complessivamente 69, nel corso dei quali 
é stata accertata e verbalizzata  una sola 
violazione.



6 | PORTAAPERTA 

POLITICHE
SOCIALI

POLITICHE 
SOCIALI

POLITICHE
SOCIALI

NASCE LO SPORTELLO INTEGRATO TERRITORIALE 
PER IL LAVORO E LA FORMAZIONE
Al pari della società, il mondo 
del lavoro è in continuo e re-
pentino cambiamento. La stes-
sa idea di occupazione è assai 
mutata mettendo in difficoltà 
le generazioni meno giovani. 
Anche quelle più giovani, no-
nostante siano maggiormente 
flessibili, faticano a “leggere” 
in autonomia quali siano le do-
mande provenienti dal mercato 
del lavoro; spesso sono incapa-
ci anche di cercare un lavoro o 
di rimettersi in gioco con la for-
mazione.
Nonostante la proficua collabo-
razione con il centro per l’Im-
piego pubblico, in questi anni, 
anche per via della sua localiz-
zazione ad Orbassano, i nostri 
concittadini si sono spesso rivol-
ti agli uffici comunali per richie-
dere ascolto o supporto per la ri-
cerca del lavoro. Preziosissimo è 
stato il servizio reso dai volontari 
dello sportello di ascolto, cui il 
Comune ha messo a disposizio-

ne sede e dotazione tecnica, e 
che, formandosi e informandosi 
col supporto del Servizio per la 
pastorale del lavoro diocesano, 
hanno accolto le molte richieste 
dei piossaschesi su questo am-
bito, garantendo anche ascolto 
ed accompagnamento.
Si è ritenuto accanto a questa of-
ferta, che permane, di acquisire 
il lavoro professionale, selezio-
nando una Agenzia accreditata 
per i Servizi Avviamento al Lavo-
ro (SAL) che offrisse direttamen-
te sul territorio e con una dispo-
nibilità oraria ampliata i servizi di 
base previsti dall’accreditamen-
to regionale sia per i lavoratori 
che per le imprese (informazio-
ne, accoglienza, orientamen-
to professionale, consulenza 
orientativa, accompagnamento 
al lavoro, incrocio domanda/
offerta di lavoro, scouting) e, in 
aggiunta, alcuni servizi specifici 
destinati ai piossaschesi e il cui 
costo è coperto dal bilancio 

comunale. In particolare: eventi 
e momenti informativi, labora-
tori mirati di orientamento, in 
particolare per i giovani, sia di 
gruppo che individuali, attivi-
tà di counselling individuale e 
di gruppo per la ricerca mirata 
del lavoro e per lo sviluppo di 
abilità sociali, promozione di 
tirocini formativi. Altre iniziati-
ve potranno essere progettate 
sulla base delle necessità che 
emergeranno dai lavoratori e 
dalle imprese. A questo lavoro 
professionale che verrà svolto 
da operatori del Consorzio per 
la Formazione, l’Innovazione e 
la Qualita (CFIQ) continuerà ad 
affiancarsi la preziosa opera di 
accompagnamento e sostegno 
ai disoccupati fatta dai volontari 
che, proprio per favorire questa 
collaborazione, si sono trasferiti  
alla sede dello sportello territo-
riale presso la mediateca.

POLITICHE
SOCIALI

SPORTELLO DELLE OPPORTUNITÀ PER IL LAVORO E LA FORMAZIONE 
Via Alfieri 4  

(locali al piano terra sotto la biblioteca Nuto Revelli)
e-mail: salpiossasco@consorziofiq.it

ORARI

I volontari sono presenti
il Giovedì dalle 16.00 alle 18.00
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Da qualche anno si percepisce in modo 
sempre più netto il disagio di molte famiglie 
che vedono erodersi i risparmi economici 
e i sacrifici di una vita o, per i più giovani 
l’impossibilità a risparmiare per un futuro 
più sereno. La fascia sociale più colpita da 
questo fenomeno è quella di medio livello 
che è spesso proprietaria di piccole abita-
zioni indipendenti e che ha visto lievitare i 
costi di gestione della propria casa in modo 
esponenziale. Una delle voci che cresce 
sempre più e continuerà a crescere anche 
a causa degli aggiornamenti previsti dalla 
riforma delle bollette elettriche è la spesa 
dell’energia.

Andiamo a Rivoli dal Dott. Alessandro 
Fagnoni, fondatore e amministratore della 
Rinnova Energy Solution srl che già qual-
che anno fa ci ha aiutato a capire in modo 
semplice ma proficuo come ognuno di noi 
possa intervenire calmierando questa sen-
sazione di disagio e paura indotta dai con-
tinui e previsti aumenti dei costi energetici.

Buongiorno Dott. Fagnoni, secondo la sua 
opinione come può una famiglia che oggi 
vive in una casa indipendente intervenire 
attivamente sulla spesa energetica?
I proprietari delle case indipendenti, di cui 
è ricco il comune di Piossasco, in realtà 
sono i più fortunati perché finalmente pos-
sono passare da una posizione di passiva 
impotenza nei confronti delle bollette sem-
pre più care che giungono in famiglia ogni 
bimestre, ad una posizione di soggetti attivi 
e produttori di risparmio abbattendo e an-
nullando in alcuni casi la bolletta elettrica.

Sembra molto interessante. Come posso-
no fare questo in modo pratico?
Attraverso la soluzione che sto per presen-
tarvi si può far fronte a tre temi che sono 
di interesse per il cittadino: Il primo è l’e-
sigenza di abbattere il costo dell’energia 
elettrica, il secondo è quello di vivere in una 
condizione di serenità futura eliminando la 
paura di continuare a subire la sensazione 
di impotenza nei confronti dell’aumento dei 
costi energetici e poi sicuramente l’idea di 
tornare ad investire per il futuro della propria 

messaggio pubblicitario

famiglia. L’impianto fotovoltaico è il motore 
produttivo dell’energia necessaria alla casa 
ed è quasi sempre facilmente installabile 
sul tetto di un’abitazione, l’accumulo è il 
serbatoio che immagazzina l’energia che  
servirà durante la notte quando non c’è luce 
e la “community” è il sistema che consente  
l’azzeramento fisico della bolletta elettrica.

Le prime due cose che ha indicato sono 
chiare ma la “community” cos’è?
Come dicevo la soluzione consiste in un 
impianto fotovoltaico, in un accumulo elet-
trico e questo è quanto ormai quasi tutti i 
fornitori di soluzioni per le energie rinnova-
bili sono in grado di fornire, mentre la novità 
unica è la community che rappresenta la 
possibilità di ricevere le bollette a zero per i 
primi due anni grazie ad un sistema fotovol-
taico + accumulo + gestione energetica da 
parte del partner Rinnova energy solution 
che consente appunto di abbattere fino a 
zero la spesa energetica della casa. Inol-
tre, l’impianto può godere della detrazione 
fiscale del 50% e del finanziamento specifi-
co fornito da Rinnova. 

Come è possibile ricevere bollette a zero?
Questa soluzione è pionieristica in Italia, 
poiché la sua evoluzione è già operativa 
in Germania da alcuni anni con il nome di 
minigrid o smart grid. Praticamente ogni 
soggetto facente parte della community 
produce e accumula energia elettrica. Il 
concetto è che questa energia elettrica è 
virtualmente scambiabile tra gli utenti del 
gruppo e ciò fa sì che si abbattano i co-
sti di approvvigionamento energetico per 
la community nel suo complesso proprio 
perché ci sono momenti in cui alcuni pro-
ducono e altri utilizzano energia e la batte-
ria funge da elemento di interconnessione 
sui flussi energetici. Ovviamente questo 
può avvenire attraverso un “cervello cen-
trale” che gestisce tutto ciò e che produce 
l’effetto per l’utente finale di ricevere bol-
lette a zero. I normali e comuni sistemi fo-
tovoltaico e accumulo a batteria non sono 
in grado di fornire questo servizio.

Non è semplice per l’utente non del settore 
comprendere il funzionamento di questo 
nuovo sistema. Semplificando quali sono i 
benefici e in cosa si differenzia rispetto alle 
altre proposte questa soluzione?
Comprendo che non è per niente semplice 
capire a fondo il funzionamento del sistema 
ma è importante considerare che l’utente 
che si dota di questa soluzione beneficia di  
alcuni effetti che alla base risolvono le sue 
esigenze:
1) Abbatte la spesa energetica fino a zero 

distanziandosi dagli aumenti dei costi 
energetici previsti.

2) Non far fronte ad investimenti che richie-
dono esborsi iniziali importanti in quan-
to la spesa viene assorbita dai risparmi 
energetici e dalle detrazioni fiscali poiché 
ogni operazione è finanziata con stru-
menti dedicati.

3) Dotare la propria abitazione di un siste-
ma che è un investimento per il futuro.

Parla di futuro, ma un sistema del genere 
quanto dura?
I componenti che forniamo in questa solu-
zione sono componenti garantiti fino a 25 
anni, gli accumuli hanno una vita utile di 30 
anni poiché sono dotati di una tecnologia 
unica non comune nel mercato degli accu-
muli per abitazione quindi si può dire che 
il sistema sia un investimento per il futuro 
con un orizzonte temporale che può tocca-
re fino a due generazioni famigliari.

Sembra che oggi molte richieste da parte 
degli utenti siano focalizzate sulla volontà di 
staccarsi dalla rete di distribuzione, mentre 
invece Lei sta prospettando una soluzio-
ne molto innovativa che anzi, al contrario, 
trova la soluzione nella condivisione e nella 
community. In effetti l’efficienza e il rispar-
mio trova spesso connubio con l’aggrega-
zione più che con la divisione e l’isolamen-
to. Non ci rimane che suggerire di visitare il 
sito internet www.rinnova.biz ove è anche 
presente un blog per fare domande e otte-
nere risposte alle curiosità.

SISTEMI IN POMPA DI CALORE
AD ALTA TEMPERATURA

CALDAIE AD ASSORBIMENTO
165% DI RENDIMENTO

SISTEMA AD ACCUMULO  
CON VITA UTILE DI 30 ANNI

SISTEMI FOTOVOLTAICI  
AD ALTO RENDIMENTO (22%)

SISTEMI SOLARI TERMICI INNOVATIVI

ILLUMINAZIONE LED INDUSTRIALE

BOLLETTE ELETTRICHE PER LA CASA 
SEMPRE PIÙ CARE

Il metodo per azzerare realmente la bolletta elettrica 
e liberarsi dai fornitori di energia tradizionali
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L’ Amministrazione Comunale in collaborazione 
con L’Istituto Comprensivo I, scuola secondaria 
di primo grado “A. Cruto”, promuove una gior-
nata sulla  mobilità sostenibile, invitando gli 
studenti a percorrere il tragitto fino a scuola pe-
dalando. L’obiettivo è scoprire un nuovo tipo di 
mobilità salutare e divertente. L’appuntamento 
per gli studenti e per tutti coloro che vorranno 
accompagnarli in bicicletta, sarà alle ore 7,40 
presso piazza Tenente Nicola, per giungere in-
sieme a scuola lungo le vie della Città.

1 GIUGNO 2018

AMBIENTE

A SCUOLA
IN BICICLETTA

 IL TUO MONDO…
Lo scegli tu…
Slogan ideato da Mavrov Marco  classe III C
Cartolina ideata e creata da  Fresia Anita classe 
III A Scuola Secondaria di primo grado  
“A. Cruto” Vincitrice del contest  
“mobilità sostenibile”.

CHOOSE THE BIKE FOR A 
 new world

Slogan ideato da Paglino Riccardo classe III D
Cartolina ideata e creata da Greco Mattia 

Classe III C Scuola Secondaria di primo  
grado “A. Cruto” Vincitore del contest  

“mobilità sostenibile”.

Città di Piossasco

Di seguito sono riportate le cartoline promozionali tramite le quali il gruppo di studenti di terza media che ha 
collaborato al progetto, grazie alla disponibilità dei loro insegnanti, ha espresso artisticamente il messaggio di 
invito ad un mobilità  più sostenibile.
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Si sta rafforzando sempre di più 
la sinergia tra il Parco del Monte 
San Giorgio ed il Parco del Mon-
te Tre Denti - Freidour, tramite la 
stretta collaborazione delle am-
ministrazioni comunali di Piossa-
sco e di Cumiana, in accordo con 
la Città Metropolitana di Torino, 
ente gestore di entrambe le ri-
serve naturali, per arrivare ad un 
vero e proprio gemellaggio.
Il progetto ha l’obiettivo di incre-
mentare la valorizzazione degli 
ambienti naturali che contraddi-
stinguono le nostre aree monta-
ne: ambienti che non sono solo 
vicini geograficamente, ma an-
che contigui da un punto di vista 
naturalistico e forestale. Inoltre, il 
progetto mira a promuovere in 
modo più ampio la fruizione dei 
due Parchi, rafforzando il legame 
tra i cittadini e il patrimonio am-
bientale e creando nuove oppor-
tunità per lo sviluppo sostenibile 
del nostro territorio.
Il gemellaggio tra i due Parchi 
prenderà l’avvio con un ricco ca-
lendario di iniziative organizzate 
dai Comuni e dalle associazioni, 
che già  costantemente collabo-
rano alla valorizzazione dei nostri 
ambienti naturali. 
Il primo appuntamento si terrà 

in occasione della giornata Euro-
pea dei Parchi Naturali (24 mag-
gio) con un momento ufficiale 
presso il comune di Cumiana, 
mentre la rassegna di appunta-
menti si concluderà con la gior-
nata Mondiale per l’Ambiente 
(il 5 giugno) presso il Mulino di 
Piossasco. L’evento piossaschese 
prevede la premiazione del con-
corso fotografico sui due Parchi 
e, a seguire, una conferenza sulle 
riserve naturali tenuta dal prof. 
Antonio Mingozzi, cittadino pios-
saschese, nominato recentemen-
te direttore del Parco Nazionale 
del Gran Paradiso, circostanza 
che onora l’intera città.
Il 5 giugno verrà presentata l’i-
niziativa sportiva “Challenge dei 
due Parchi” che si terrà a set-
tembre e che vedrà squadre di 
atleti susseguirsi in una staffetta 
di podismo, ciclismo di strada, 
mountain bike ed infine il volo in 
parapendio dalla cima del Mon-
te San Giorgio fino alla pianura 
piossaschese.
Si invitano tutti i cittadini a parte-
cipare ai vari eventi, visionando 
l’elenco completo di tutte le ini-
ziative del gemellaggio, consul-
tabile nell’inserto “La Bella Sta-
gione”.

POLITICHE
SOCIALI

DUE PARCHI SEMPRE PIÙ VICINI

AMBIENTE

FOTO DI SFONDO

I VANTAGGI DI VENDERE E COMPRARE CON TECNORETE

 •	Consulenza	continuativa	fino	al	giorno	del	rogito
•	 La	condivisione	di	
richieste	fra	agenzie	nelle	
zone	di	interesse
•	 Valutazione	gratuita
•	 Assistenza	finanziaria
•	 Disponibilità	e	selezione	di	numerosi	acquirenti
•	 Nessun	compenso	è	dovuto	in	caso	di	mancata	conclusione	
dell’affare

Iscriz. R.E.A. n. 1192261 CCIAA Torino
Affiliato:

STUDIO SAN GIORGIO S.R.L.
di	Alessia	Vagliengo,	Massimo	Nizzia	&	c.
Via	Pinerolo	95	–	10045	Piossasco	(TO)
tel.	011	9065360	-	cell.	333	7021273
e-mail	:	to2ab@tecnorete.it	

www.tecnorete.it	–	Tecnorete	Piossasco	(fb)
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Via Pinerolo 58      Tel. 0112634521  -  Cell. 3396939138

 “ “POLTRONE RELAX” POLTRONE RELAX” A PARTIRE DAA PARTIRE DA .. ..

              

          RETE MOTORIZZATA  TESTA E PIEDI 5 SNODI  

                + MATERASSO MEMORY SFODERABILE

                                       ““OFFERTA”OFFERTA”  590,00590,00 

  690,00 €690,00 €
Dispositivo Medico Classe 1 D.M. 997257
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-  MATERASSI DI OGNI GENERE SU MISURA

-  RETI MOTORIZZATE LEGNO E METALLO

-  GUANCIALI

- LETTI CONTENITORE

- ARREDAMENTI PER LA CAMERA 

- DISPOSITIVI MEDICI DETRAIBILI

- PREVENTIVI GRATUITI 

 

Il Comune di Piossasco ha 
partecipato alla stesura del 
progetto di mobilità sosteni-
bile denominato P.A.S.Ca.L 
(acronimo di Percorsi pArte-
cipati Scuola-CAsa-Lavoro) 
redatto, in qualità di Ente ca-
pofila, dalla Città Metropoli-
tana di Torino, in partenariato 
con altri 15 Comuni. Il pro-
getto, presentato al Ministero 
dell’Ambiente all’interno del 
Bando del Programma nazio-
nale di mobilità sostenibile 
casa – scuola casa – lavoro, 
finalizzato al miglioramento 
della qualità dell’aria delle 
nostre città, ha conquistato il 
primo posto in graduatoria su 
un totale di 109 progetti pre-
sentati da tutta Italia.
La parte di progetto presen-

tata e cofinanziata al 40 % dal 
Comune di Piossasco con-
sentirà un consistente amplia-
mento delle linee di Piedibus, 
avviate con grande successo 
in via sperimentale nell’anno 
scolastico in corso, con l’o-
biettivo di offrire questo ser-
vizio a tutti i plessi scolastici 
delle scuole elementari della 
nostra Città. Inoltre, con il fine 
di attuare una delle azioni 
previste dal Biciplan, verran-
no collocate rastrelliere sicure 
per le biciclette, in un’apposi-
ta area dedicata, in tutti i 12 
plessi scolastici della Città.
Il progetto, di durata biennale 
e finanziato con 30 mila euro 
dal Comune di Piossasco e 
46 mila euro dal Ministero 
dell’Ambiente,  prevede inol-

tre l’avvio di un percorso di 
sensibilizzazione sulla mobili-
tà sostenibile e di formazione 
di mobility manager all’in-
terno degli istituti scolastici, 
per promuovere un nuovo 
approccio culturale e favorire 
un processo di continuo cam-
biamento nel breve e medio 
termine rispetto alla mobili-
tà sostenibile. Una mobilità 
nuova, capace di rispettare 
maggiormente l’ambiente, 
ma anche di educare ad un 
esercizio fisico più frequente 
e salutare, di far sperimen-
tare ai bambini ed ai ragazzi 
nuovi spazi di autonomia e far 
vivere il territorio in modo più 
prossimo e diretto.

PIOSSASCO: 76 MILA EURO  
PER LA MOBILITÀ SOSTENIBILE CASA-SCUOLA

AMBIENTE
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Il progetto presentatoci dal-
la Gioc Piossasco, che nasce 
dall’argomento di tesi di una 
giovane piossaschese, che 
mira  a unire il percorso di stu-
di in Design con il fenomeno 
dei NEET per sviluppare un 
percorso partecipativo volto 
all’inclusione sociale di que-
sti giovani e che inoltre, va 
ad inserirsi all’interno di un 
progetto più ampio a livello di 
movimento, all’interno di una 
Campagna d’Azione che è in 
atto dal 2014 sulla questione 
dei NEET, ha subito riscontra-
to il nostro interesse. 
Come Amministrazione ab-
biamo deciso di appoggiarlo 
sia moralmente che econo-
micamente, perché coniuga 
l’essenza di quello che sono 
le politiche giovanili e le poli-

tiche attive per il lavoro.
L’idea è quella di avvicinare i 
giovani del territorio, attual-
mente in condizione NEET, 
inserendoli all’interno del 
percorso proposto dalla Gioc 
con una modalità alternativa, 
tramite la sperimentazione 
concreta, affinché possano 
conoscere il Movimento e 
le attività che quest’ultimo 
propone durante l’anno, per 
potervi partecipare, dando 
sfogo alle loro emozioni e 
capacità, senza sentirsi degli 
“estranei”.
La proposta consiste nell’av-
viare, in una prima fase, alcuni 
interventi di riqualifica “soft” 
degli spazi interni di Villa di 
Vittorio (che hanno avuto ini-
zio in data 18 gennaio 2018) 
per poi passare ad interventi 

sull’edificio dall’esterno. 
Tutto ciò è pensato e proget-
tato interamente dai giovani, 
con i giovani e per i giovani, 
attraverso la promozione di 
workshop in grado di dare la 
possibilità ai soggetti NEET di 
acquisire strumenti utili per il 
loro percorso di vita e per la 
ricerca di un impiego futu-
ro. Infine un altro obiettivo è 
quello di monitorare il com-
portamento dei giovani NEET 
durante lo svolgimento delle 
attività pratiche a loro propo-
ste e capire se questa può 
essere una possibile modalità 
di aggregazione di giovani 
spesso non coinvolti attiva-
mente nella comunità in cui 
vivono anche a causa del loro 
status attuale di NEET.

PROGETTO NEET 
PER VILLA DI VITTORIO

ASSOCIAZIONI

A SOLI 10 MINUTI DA PIOSSASCO 

Strada Torino, 53/4 - 10043 Orbassano (TO)
Ufficio: +39 011 9040381 Cell: +39 347 2546875

www.ideal-car.it 
wwwfacebook.com/CarrozzeriaIdeale 

info@ideal-car.it
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Il complesso bandistico musicale 
di Piossasco compie quest’anno 
170 anni.
La sua fondazione, infatti, risale al 
1848, quando un gruppo di musi-
cisti piossaschesi, che da un paio 
di anni studiava musica presso la 
banda di Volvera (attiva già dal 
1823), decise di fondare la “Filar-
monica La Piossasco”.
La tempra e la volontà dimostrata 
dai pionieri della “Filarmonica La 
Piossasco”, che si recavano con 
costanza a Volvera, fa onore a tut-
ti i successori, considerando che 
all’epoca non esistevano né mezzi 
di comunicazione, né strade mol-
to comode tra i due paesi.
Il 1848 è un anno molto importan-
te, si registrano, infatti, la procla-
mazione dello statuto Albertino e 
l’inizio della prima guerra di indi-
pendenza, con la quale ebbe ini-
zio il processo di unificazione na-
zionale dell’Italia. Non è un caso, 
dunque, che proprio in quell’anno 
venne a formarsi il primo nucleo 
di banda a Piossasco: alle origini 
della banda moderna, infatti, si 
trovano fanfare militari e reggi-
mentali. Tuttavia, pur inserendosi 
in un contesto di musica popola-
re e religiosa, la costituzione della 
banda segna un punto di rottura 
con il passato: vengono introdotti 

nuovi strumenti e muta la funzio-
ne di un gruppo di musicanti all’in-
terno della comunità. La banda 
assume un ruolo di educazione 
musicale confinando in un angolo 
la vecchia tradizione di canti, me-
lodie e ballate di carattere locale.
Ancora oggi il complesso bandi-
stico di Piossasco afferma il suo 
ruolo accompagnando le più 
importanti manifestazioni civili 
celebrate in Piossasco; c’è poi l’im-
portante attività  concertistica, che 
richiede lunghi mesi di impegno 
nelle prove settimanali, necessa-
rie per preparare nel migliore dei 
modi il repertorio che verrà   poi 
presentato in concerto.
Non bisogna dimenticare, inoltre, 
l’importantissimo ruolo di aggre-
gazione che ricopre la banda. L’or-
chestra giovanile del complesso 
bandistico musicale, nata a Piossa-
sco nel 2011, con il sostegno con-
vinto dell’Amministrazione comu-
nale, offre l’occasione ai giovani 
di impegnare il loro tempo libero 
in un’attività  piacevole e ricca di 
stimoli qual è la musica d’insie-
me; i musicisti più esperti, invece, 
hanno l’occasione di impegnare il 
loro tempo libero in una maniera 
utile e costruttiva, aiutando i gio-
vani, sia con l’esempio che con 
aiuti concreti, a proseguire in que-

sto importante cammino, ricco di 
soddisfazioni ma che richiede an-
che un impegno serio e costante.
Per celebrare questo importan-
te anniversario la festa patronale 
“Madonna del Carmine” del 2018 
sarà animata principalmente dal 
nostro Complesso bandistico. Il 
tradizionale concerto sarà ese-
guito lunedì 9 luglio, in piazza 
Tenente Nicola, mentre il sabato 
sera ospite particolare della no-
stra banda sarà l’Unione Musicale 
di Cran Gevrier, cui Piossasco è 
gemellata, visto che proprio in oc-
casione della festa patronale avrà 
luogo il “gemellaggio delle fami-
glie”: famiglie piossaschesi ospi-
teranno famiglie provenienti dal 
comune di Cran Gevrier, favoren-
do un occasione di comunità in-
ternazionale e di crescita culturale.
Il concerto di chiusura dei festeg-
giamenti si svolgerà a fine dicem-
bre, e in quell’occasione saranno 
presentate le nuove divise, rinno-
vate anche con il contributo della 
Città, considerato che la Banda, 
quando sfila in paesi limitrofi e in 
giro per l’Italia, rappresenta tutti 
noi.
I nostri migliori auguri per questo 
importante traguardo.

170 ANNI DI MUSICA

ASSOCIAZIONI

di AIMO MARIO & C. s.n.c.

Viale dell’Artigianato, 2
Tel. 011.9041245 - Fax 011.9069375
10045 PIOSSASCO (TO)
E-mail: smansnc.aimo@libero.it
P.IVA e Cod. Fisc. 07712540017
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BILANCIO PARTECIPATIVO
Nel mese di Marzo si sono conclusi gli 
incontri legati al Bilancio Partecipativo 
nel quale sono stati coinvolti molti con-
cittadini per analizzare le destinazioni e 
l’utilizzo di risorse previste nel bilancio di 
previsione 2018.
Agli incontri hanno partecipato 53 per-
sone, tra cittadini scelti per estrazione 
e membri individuati per competenze 
specifiche, suddivisi nei 5 Forum definiti 
secondo aree tematiche indicate sul Bi-
lancio Comunale.
Questo percorso ha dato modo ai par-
tecipanti di essere coinvolti nelle scelte 
per la conduzione del territorio, portan-
do idee, analizzando proposte, sugge-
rendo possibili modifiche, confermando 
valutazioni già espresse dall’Amministra-
zione; è stato un coinvolgimento totale, 
dando modo ai componenti di cogliere 
le criticità che quotidianamente vengo-
no affrontate nella gestione della spesa 
pubblica.
Qui di seguito alcune idee emerse du-
rante gli incontri:
Forum 1 “Lavori pubblici, mobilità e via-
bilità”: utilizzo di cartellonistica turistica 
per indicare i luoghi di interesse legate 
all’immagine della città; rivedere l’arredo 
urbano di piazza XX Settembre; studio 
sull’utilizzo innovativo e consapevole 
delle strade cittadine.
Forum 2 “Ambiente”: creare una App tu-
ristico-ambientale per una migliore frui-
zione del parco e dei percorsi cittadini; 
lotta biologica alle zanzare con iniziative 
dedicate.
Forum 3 “Attività socio-culturali, sportive 
e politiche giovanili”: rivedere gli impie-
ghi del Mulino inserendo nuove attività 
quali: cinema all’aperto, cineforum gio-

vani, Pub, serate ludoteca. Ripensare al 
Consiglio Comunale dei ragazzi, preve-
dere giornate dello sport.
Forum 4 “Politiche sociali, educative e 
pari opportunità”: implementazione del 
Pedibus, maggiori interventi in favore 
degli studenti indigenti meritevoli, borse 
di studio, scuole aperte.
Forum 5 “Sviluppo del territorio e pro-
mozione turistica”: promozione attività 
delle associazioni, manifesti del Comu-
ne/comunicazioni online; riqualificazio-
ne del centro, continuità di vetrina per 
nuove attività commerciali.
A partire da quanto emerso in queste 
settimane L’Amministrazione si sta con-
frontando per decidere quali proposte 
sono realizzabili, da presentare al Consi-
glio Comunale.
A completamento dei lavori sono perve-
nute diverse comunicazioni, da parte dei 
componenti, che hanno espresso soddi-
sfazione per il lavoro svolto, ma soprat-
tutto per la partecipazione al percorso di 
definizione dei provvedimenti.
Questa esperienza, partita come speri-
mentazione, ha arricchito sia i parteci-
panti, che gli stessi amministratori che 
hanno avuto modo di confrontarsi diret-
tamente su specifici argomenti. 
Le vicende positive devono essere ri-
petute, analizzando quanto avvenuto, e 
migliorando dove si pensa che ci siano 
state delle lacune.
L’Amministrazione è consapevole che, 
questa attività, rende la cittadinanza più 
partecipe alla programmazione delle 
attività comunali ed è un buon auspicio 
per poter ottenere una maggiore com-
partecipazione alla prossima esperienza.

BILANCIO
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BILANCIO

RECUPERO DELL’EVASIONE FISCALE
Nel corso del 2017, a seguito della rior-
ganizzazione dell’Ufficio Entrate, l’Ammi-
nistrazione Comunale si è impegnata sul 
recupero dell’evasione fiscale, per otte-
nere maggiori risorse da reinvestire sul 
territorio, avviando i procedimenti per 
la riscossione dei tributi non pagati, rela-
tivi alla Tares (Tassa sui Rifiuti), dell’anno 
2013, ed all’ IMU dell’anno 2012.
Per la Tares sono stati contestati mancati 
versamenti per un importo di 341.000 
Euro dei quali, ad oggi, sono stati recu-
perati 72.000 Euro.
Dal 2014 al 2016  i mancati pagamen-
ti da parte dei contribuenti della tassa 
rifiuti, che nel frattempo è stata deno-
minata TARI, sono stati per complessivi 
1.200.000 Euro (un milione e duecen-
tomila) per i quali, le attività di recupero 
saranno avviate nei prossimi mesi.
Oltre alla riscossione della Tares, alla fine 
dello scorso anno sono state intraprese 
le attività per il recupero IMU 2012 per 
455.000 Euro; di questa cifra, ad oggi, 
sono stati riscossi 192.000 Euro.
Nei prossimi mesi, per quanto riguarda 
l’IMU, saranno effettuate le verifiche sui 
versamenti relativi agli anni 2013 e 2014.
Dopo questi mesi dedicati alle riscossio-
ni volontarie, il procedimento proseguirà 
con la coattiva.
Come si può rilevare, sono cifre impor-
tanti per la nostra Comunità e poter di-
sporre di questi importi, permetterebbe 
di gestire il Bilancio Comunale con mag-

giori risorse, indirizzandole alle attività 
che aiutano a migliorare il vivere comu-
ne. I servizi dedicati alla cittadinanza po-
trebbero aumentare: scuole, assistenza 
dei cittadini, viabilità, attività del Centro 
Anziani, gestione dei Parchi, valorizzazio-
ne del Centro storico, ecc…
Le cifre, riportate sopra, fanno pensare a 
quanto si potrebbe fare ma sono anche 
un torto alle persone oneste che rispet-
tano le regole per poter mantenere una 
buona qualità di convivenza.
Spesso si dice che l’evasione avviene per 
l’alta pressione fiscale. Nel nostro Comu-
ne, negli ultimi anni, si stanno ottenendo 
delle riduzioni importanti sulla tassa rifiuti 
(Tari), mentre confrontando le aliquote 
IMU, con quelle dei Comuni del circon-
dario, con la nostra stessa popolazione, 
la percentuale del 9,1 per mille da noi 
applicata risulta inferiore al 10,60 del 
Comune di Beinasco, al 10,10 della Città 
di Orbassano e al 10,06 del Comune di 
Rivalta di Torino.
L’evasione, nella maggior parte dei casi, 
avviene per la convinzione del contri-
buente che non avverranno controlli sui 
pagamenti, per cui non si incorrerà negli 
accertamenti dai quali possono scaturire 
le adeguate sanzioni.
Ci auguriamo che questo modo di pen-
sare venga superato e l’Amministrazione 
è convinta  che la strada intrapresa sia 
quella corretta verso l’equità fiscale.
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A 10 minuti 

da Piossasco
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LAVORI
PUBBLICI

SCUOLA MEDIA PARRI

INTERVENTI DI RIQUALIFICAZIONE 
ENERGETICA EFFETTUATI DALLA DITTA BOSCH

SCUOLA MATERNA MONTESSORI

SCUOLA MATERNA ANDRESEN

Sono iniziati gli interventi volti alla riqualificazione e al mi-
glioramento dell’efficienza energetica degli edifici scola-
stici inseriti nell’ambito del “progetto 2020 Together”. 
Il progetto è stato attivato grazie ad un co-finanziamento 
europeo che ha coinvolto 11 Comuni dell’Area Metropo-
litana di Torino. Gli interventi non hanno previsto costi a 
carico dei comuni, in quanto, le spese sostenute dalla dit-
ta concessionaria saranno compensate con il risparmio 
di spesa, sui costi di fornitura di gas naturale ed energia 
elettrica, ottenuto a seguito del minor consumo realizza-
to grazie alla riqualificazione energetica.
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LAVORI DI CONSOLIDAMENTO SPONDALE LUNGO IL TORRENTE TORI IN REGIONE GIORDA

RIFACIMENTO PASSAGGI PEDONALI RIALZATI DI VIA TORINO
Dopo sedici anni dalla loro realizzazione, si 
è creata la necessità di ripristinare i passaggi 
pedonali rialzati siti lungo via Torino. Sono 
stati modificati rispetto alla realizzazione ori-
ginale per questioni di costi di esecuzione e 
di manutenzione. I lavori sono in corso e do-
vrebbero finire nel mese di maggio.
Verranno realizzati due nuovi passaggi pe-
donali rialzati in via Cavour all’altezza della 
scuola dell’infanzia Montessori e della chiesa 
Gesù Risorto.
È intenzione dell’Amministrazione realizzare 
altri passaggi pedonali rialzati in alcune vie, 
già individuate, dove sono stati riscontrati 
problemi di pericolo dettati dall’eccessiva 
velocità di alcuni automobilisti.
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Nell’ambito del progetto “Mobilità So-
stenibile Piossasco”, per l’anno scolastico 
2017-2018 sono state avviate due linee 
solo andata di Piedibus. Le scuole primarie 
coinvolte sono state la Morandi con la par-
tecipazione di 25 bambini e l’ Ungaretti con 
21 bambini.

Per dare la possibilità di provare l’esperien-
za del Piedibus ai bambini non iscritti, nel 
periodo 1 - 8 giugno sarà possibile acce-
dere al servizio compilando il modulo che 
sarà scaricabile sul sito internet istituzionale 
e inviarlo nei termini e modi che verranno 
prestabiliti.

PIEDIBUS PIOSSASCO 

SCUOLA
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Nei mesi scorsi ci siamo oc-
cupati diffusamente della 
questione “Scuola Materna 
Gobetti”, a partire dallo scorso 
Giugno, quando la ditta che è 
stata incaricata di sostituire la 
cassetta di un wc guasta ha ef-
fettuato un foro nel muro.
Come molte scuole costrui-
te nello stesso periodo della  
Gobetti, le pareti conteneva-
no al loro interno una pellicola 
in amianto e di conseguenza 
si è temuto che vi fosse stata 
una dispersione di fibre nell’a-
ria superiore ai limiti consenti-
ti, circostanza fortunatamente 
scongiurata, come emerso 
dalle misurazioni tecniche ef-
fettuate.
Nonostante questo, per pre-
servare l’incolumità degli 

alunni, al fine di andare incon-
tro alle pressanti richieste dei 
genitori, preoccupati che si 
potesse ripetere un episodio 
del genere, l’Amministrazione 
ha deciso di chiudere l’istitu-
to per tutto l’anno scolastico, 
spostando i bambini, le inse-
gnanti e i collaboratori sco-
lastici all’interno della Scuola 
Elementare Umberto I; paral-
lelamente si   è dato incarico 
di effettuare uno studio preli-
minare volto a risolvere  l’ata-
vico problema.
L’ingegnere incaricato ci ha 
proposto tre diverse possibili 
opzioni: la prima soluzione: 
incapsulare la parete conte-
nente l’amianto all’interno di 
alcuni pannelli, consideran-
do che la parete che ospita 

l’amianto all’interno, è una 
parete molto sottile. Nono-
stante questa sia la soluzione 
meno costosa (500.000 €) 
non consente di eliminare il 
problema.
La seconda soluzione:  abbat-
tere tutte le pareti contenenti 
amianto e di sostituirle con 
una materiale ligneo, per un 
totale di 1.250.000 €.
 Terza soluzione: ricostruire la 
scuola, con un costo preven-
tivato di circa 1.200.000 euro.
L’Amministrazione ha optato 
per la terza soluzione, scelta 
condivisa sia dai genitori de-
gli alunni che fino alla costru-
zione del nuovo plesso (circa 
due anni) rimarranno all’Um-
berto I, sia dalle forze politi-
che di minoranza.

SCUOLA GOBETTI

SCUOLA

IMPIANTI ELETTRICI
IMPIANTI CITOFONICI E VIDEOCITOFONICI

AUTOMAZIONE CANCELLI
ANTINTRUSIONE E VIDEOSORVEGLIANZA

Via Bruino, 14 10045 Piossasco (TO)
Cell. 335.39.48.91

Email: valter.rolando@alice.it



20 | PORTAAPERTA 

Si ringrazia per aver contribuito alla 
realizzazione del periodico “PORTA APERTA”

È in fase di avvio un servizio di trasporto con navetta che 
permetterà alle persone con difficoltà motoria di recarsi 
sulla cima del Monte San Giorgio. 
Il servizio, su prenotazione, sarà attivo ogni prima dome-
nica del mese da giugno ad ottobre 2018. Per maggiori 
informazioni consultare il sito istituzionale www.comune.
piossasco.to.it oppure rivolgersi allo sportello polivalente.
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PARTITO DEMOCRATICO 

Il PD di Piossasco ha organizzato, lo scorso 14 aprile, un evento di informazione e discussione sul trasporto pubblico, con il Sindaco 
Roberta Avola Faraci e la Consigliera regionale Nadia Conticelli, presidente della commissione trasporti. Cogliamo l’occasione di questo 

spazio per condividere le novità in merito. 
La prima importante iniziativa riguarda la realizzazione della linea 2 della metro, particolarmente rilevante non solo perché permetterà una migliore viabilità 
in città, ma perché il tratto si spingerà fino al Cimitero di Beinasco. Crediamo che per raggiungere questo obiettivo sia necessaria la costituzione di un 
tavolo con la Regione e il bacino metropolitano coinvolto: in questa sede, l’impegno della zona sarà quello di lavorare perché la linea possa arrivare fino 
ad Orbassano. 
Una rilevante novitàriguarda il progetto della SFM5: la linea prevede la realizzazione di una fermata presso il San Luigi di Orbassano, dalla quale si 
raggiungerà la stazione diPorta Susain 15 minuti, attraverso le fermate intermedie di Le Gru e San Paolo. Il progetto, già finanziato, sarà realtà a partire dal 
2021. Siamo convinti che la realizzazione della linea 5 sia la soluzione corretta per incentivare il trasporto pubblico verso Torino e per una valorizzazione 
dell’intera area a sud della città. 
Contestualmente, la sfida per l’amministrazione piossaschese saràquella di prevedere un facile e rapido collegamento verso il San Luigi, per esempio tramite 
la realizzazione di navette, non legate a orari definiti ma costanti durante il giorno, che raggiungano la stazione in circa 15 minuti. Da Piossasco si potrà 
quindi arrivare a Torino con i mezzi pubblici in 30/40 minuti. 
Un’ulteriore novità è legata al risultato ottenuto con il prezioso contributo del Comitato di cittadini piossaschesi. In via sperimentale, infatti, gli studenti 
che si recano a Pinerolo possono finalmente usufruire dello stesso abbonamento per spostarsi verso Torino e muoversi in città nel weekend. Crediamo 
che si tratti di un buon risultato, raggiunto grazie a un costante dialogo tra i cittadini e i soggetti coinvolti, ma che ci sia ancora molta strada da fare, 
innanzitutto lavorando affinché la sperimentazione venga stabilizzata e ampliata nel tempo. 
Il trasporto pubblico è un tema fondamentale per lo sviluppo del nostro territorio e la qualità della vita dei suoi cittadini, la cui programmazione futura 
non può prescindere da un confronto costante con tutte le forze interessate!

SINISTRA INDIPENDENTE

Nessuno può avere la certezza di essere nel giusto, né di possedere la verità, specie nel campo della politica. Tuttavia, nel precedente 
numero di “Porta Aperta”, abbiamo ritenuto doveroso, rivolgere ai gruppi di minoranza e di maggioranza un invito a superare come 
intollerabile il clima rissoso che si era instaurato e a ricominciare con il passo giusto. E vogliamo ancora sperare. 

Intanto, come Sinistra Indipendente, cerchiamo di fare la nostra parte. Ascoltando i cittadini e le Associazioni che si rivolgono a noi (anche se avremmo 
preferito che i Forum di Zona potessero proseguire).
Cristina Del Pero, candidata Sinistra Indipendente, prosegue il suo generoso impegno come Assessore alle Politiche giovanili, Sport,Cooperazione 
Internazionale, Gemellaggio, valorizzazione della cittadinanza attiva e delle Associazioni, iniziative culturali, servizi bibliotecari, turismo. Adriano 
Andruetto, come consigliere partecipa ai Consigli Comunali e alle Commissioni. Nostro compito istituzionale è pure quello di richiamare l’attenzione di 
Sindaco e Assessori e consiglieri, dai piccoli problemi alle grandi questioni di Piossasco .  
Ricordiamo il nostro impegno per evitare la costosa e negativa costruzione di un nuovo Municipio; per la soppressione del casello autostradale di Beinasco; 
per il sostegno all’arrivo al San Luigi della Linea Ferroviaria Metropolitana SFM5; per un buon avvio della sperimentazione del Centro Incontro Anziani; per 
una discussione seria e scientificamente documentata sull’applicazione dell’obbligatorietà delle vaccinazioni; per un continuo aggiornamento sui pericoli 
e sui provvedimenti contro l’azzardo.
 Infine negli ultimi Consigli comunali abbiamo sollevato le importanti questioni delle bealere di Piossasco; dell’opportuna collaborazione dei cittadini 
di Piossasco con il SERMIG e il progetto “Rigenerazione” (invece che rottamazione) degli elettrodomestici;  della necessità di un progetto comunale 
per liberare le strade, specie quelle delle frazioni, da vegetazioni debordanti; di un ulteriore intervento del Sindaco presso l’Alta Dirigenza per un netto 
miglioramento del servizio postale a Piossasco; della protesta dei giovani di Piossasco nei confronti di GTT; di un prudente affronto dei temi del neo-
fascismo  con iniziative culturali educative di grande rigore storico, riconoscendo prioritariamente alla Magistratura il compito di dare applicazione alla XII 
Disposizione della Costituzione e delle leggi Scelba e Mancino.

DAL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO COMUNALE DI PIOSSASCO

Cari concittadini,
nel Consiglio Comunale dello scorso dodici marzo abbiamo approvato un importante strumento di partecipazione e democrazia diretta denominato 
“L’interrogazione del Cittadino”.
L’interrogazione del Cittadino permetterà ai cittadini residenti a Piossasco di porre domande al Sindaco, alla Giunta e al Presidente del Consiglio Comunale 
su temi di carattere generale inerenti l’ambito della nostra Città; tale opportunità, in precedenza, era riservata soltanto ai Consiglieri Comunali.
Nato sul modello delle interrogazioni consiliari, questo strumento verrà così realizzato: prima dell’apertura della prevista seduta del Consiglio Comunale 
verranno trattate le interrogazioni dei cittadini. Sarà consentito un massimo di tre interrogazioni per seduta e ogni cittadino potrà presentare una 
sola interrogazione. Le interrogazioni dovranno essere indirizzate al Presidente del Consiglio Comunale e fatte pervenire entro 7 giorni prima della 
convocazione del Consiglio Comunale.
Essendomi personalmente occupato della redazione del regolamento, ho provato particolare soddisfazione nel vedere che, in un momento di scontro 
politico forte per il nostro Paese come quello attuale, lo stesso regolamento sia stato oggetto di un confronto molto costruttivo all’interno della 
Commissione Comunale Regolamento e Statuto, e che sia stato poi approvato all’unanimità dal Consiglio Comunale, segno che tutte le Forze politiche 
hanno avuto attenzione per una forma diretta di partecipazione dei cittadini. 
Sperando che siate in molti ad utilizzare questo strumento che vi offre la possibilità di essere coinvolti in prima persona nelle informazioni che riguardano 
la gestione della cosa pubblica, nonché di vedervi numerosi alle sedute del Consiglio Comunale, vi saluto cordialmente.

        Il Presidente del Consiglio Comunale
        Fulvio Lovera

La Redazione non si assume alcuna responsabilità sui contenuti degli articoli politici di queste pagine.

LA PAROLA AI GRUPPI CONSILIARI
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In data 19 aprile dell’anno scorso la Giunta ha deliberato un provvedimento di chiusura di Piazza XX Settembre, parte di Via 
Palestro ed il tratto di strada adiacente l’Ala Comunale con estensione temporale dal 1° maggio al 30 settembre nell’orario dalle 

19 del sabato alle 24 della domenica.
Solo successivamente all’adozione ha indetto una riunione con i commercianti del centro ed i residenti interessati nella quale ha comunicato la 
decisione.
In tale occasione molte sono state le critiche da parte degli intervenuti. Noi stessi abbiamo criticato il metodo col quale prima si assume una 
decisione e poi si dà la parvenza di un confronto.
Nonostante le contrarietà espresse, l’Amministrazione ha continuato con la sua decisione installando i cancelli per la chiusura e la segnaletica 
nelle vie adiacenti.
Nel periodo estivo dell’anno scorso ha però praticamente congelato il provvedimento limitandone l’applicazione nei soli giorni interessati da 
manifestazioni.
Condividiamo con l’Amministrazione la necessità di valorizzare il centro promuovendo e sostenendo iniziative, favorendone anche la vivibilità, ma 
questo non può e non deve avvenire a scapito della accessibità dei residenti.
Pensiamo ai residenti dei Bellavista già penalizzati dal senso unico di via Cruto ed oggi maggiormente da tale provvedimento come a quelli di 
Piazza XXSettembre e vie limitrofe.
 Altre sono le condizioni per rivitalizzare il centro; perché chiudere dalle 19 quando i negozi sono ancora aperti? Cosa serve tener chiuso la notte 
del sabato o la sera della domenica fino alle 24? 
Purtroppo la conformazione urbanistica del centro mal si presta a studiare soluzioni di pedonabilità come dimostrato dagli studi che ogni tanto 
vengono fatti sull’argomento, non ultimo quello in collaborazione con l’Istituto Buniva di Pinerolo e conclusosi con un nulla di fatto.
Con l’avvicinarsi del 1° maggio (nel momento in cui scriviamo) pensiamo che anche quest’anno il provvedimento debba essere congelato, ripen-
sato e ridiscusso con tutte le esigenze delle parti interessate. 
        Claudio Gamba – Forza Italia Piossasco

FORZA ITALIA

MOVIMENTO 5 STELLE

In questi anni, i consiglieri del movimento cinque stelle si siamo trovati spesso in contrasto con l’amministrazione PD. Le nostre 
battaglie puntano a mettere il cittadino al centro della politica, in questo senso, siamo lieti di condividere con la cittadinanza un 

traguardo che cambierà “in positivo” il ruolo del cittadino, grazie ad una mozione “Interrogazione del cittadino” presentata dal M5s, il cittadino 
potrà porre delle domande all’amministrazione con richiesta di risposta in consiglio comunale.
Un altro problema storico della città di Piossasco è la presenza dell’amianto della scuola Gobetti.
La prevenzione deve essere applicata ogni qualvolta possibile, in questo contesto il M5S aveva espresso “già durante le prime commissioni 
del 2015”, la preoccupazione sulla dispersione di fibre di amianto, in risposta alle nostre proposte di aumentare la sicurezza o di considerare 
il rifacimento della scuola, il sindaco replicò dicendo che la situazione era sotto controllo e aggiunse, non era tra i punti del loro programma 
elettorale. 
Finalmente l’amministrazione prende atto della necessità non più rinviabile della messa in sicurezza definitiva (demolizione completa, smaltimento 
amianto e ricostruzione).
Resta però il rammarico che si sia aspettato il secondo incidente di dispersione dell’amianto nella scuola durante l’orario di apertura e la gestione 
superficiale da parte dei delegati.
Ci auspichiamo che si mettano in campo tutti gli strumenti per prevenire simili episodi in futuro.
Tra circa un anno sarete nuovamente chiamati a eleggere il sindaco e la giunta comunale, e nello spirito del MoVimento 5 Stelle chiedere a tutti 
i cittadini di partecipare alla redazione del programma elettorale e alla scelta dei candidati, una partecipazione cospicua ed attiva consentirà di 
migliorare il nostro territorio e di elaborare risposte concrete ai bisogni dei cittadini.

GRUPPO CONSILIARE MISTO

Un sentimento prende il sopravvento su tutti i pensieri: la delusione.
Quattro anni di niente. 
Non solo siamo tornati al via, ma abbiamo proprio perso il giro.
Dov’è il Festival Jazz? Annullato!
Facevamo la differenza grazie a Fabrizio Bosso ed al suo mondo di musica.
Non contento “l’indirizzo politico” ha sciolto la Fondazione Cruto (FAC), negando ogni possibilità di “fare cultura”.  Fac era da migliorare. Certo! 
Fuor di dubbio! Li si doveva puntare, non all’uso della ghigliottina. Il denaro risparmiato? Nessuno sa, perchè, di fatto, è avvenuto il nulla.
Centinaia di migliaia di euro spesi per l’asfalto nelle strade. Tutti d’accordo. Le strade a Piossasco sono in pessime condizioni. I risultati? Dove 
sono i risultati? Quattro anni dopo..(come nei film): le strade sono ancora in pessimo stato.
Il mondo dei bimbi. Niente di nuovo. I parchi gioco continuano ad avere la faccina triste, non la faccina sorridente. La scuola Gobetti: CLOSED - FERME’
I ragazzi 13 - 20? A Piossasco non ci sono. Alla fermata ad aspettare l’autobus sono ELFI.
Per la terza età il lavoro è a metà. Individuato il “Centro Anziani”, cosa buone e giusta, avrei investito seriamente dando spazio a tutte le realtà 
con una modifica importante alla struttura. Non ci sono soldi! Ne siamo proprio sicuri?
Non volevo un “governo tecnico”, rigido, ingabbiato in un parallelepipedo dal quale non riesce ad uscire.
Volevo la POLITICA, quella VERA, quella delle idee e dei confronti per il bene comune, quella capace di costruire e non di distruggere.
Volevo amministratori capaci di guardarsi attorno e vedere cosa c’è.
PECCATO!
        Silvia Montaldo
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www.privatassistenza.it

ASSISTENZA 
DOMICILIARE
ANZIANI MALATI E DISAbILI

SERVIZIO
bADANTE

ASSISTENZA
DISAbILI

FISIOTERAPIA
A DOMICILIO

SERVIZI 
INFERMIERISTICI

ASSISTENZA 
ANZIANI

NOTTE 
E ASSISTENZA
IN OSPEDALE

ORbASSANO · Strada Torino, 10/B

011 9040720 365h24

REPERIbILITà 24 ORE Su 24 TuTTI I gIORNI DELL’ANNO

SERVIZI EROgATI DA OPERATORI quALIFICATI



OFFERTA DI  PRIMAVERA! 

PREZZO DA URLO!!!! 

 

             
             

             
             

             Validità fino al 30/06/2018 

 

Climatizzatore Inverter CLASSE A++ delle migliori marche* 
 Incluso: Sopralluogo, Consulenza, Trasporto, Installazione standard (muro - muro) 

LA TECNICA IMPIANTI S.r.l. - Strada Piossasco 43/F Int. 2 - 10040 VOLVERA (TO)  

www.latecnicaimpianti.it - info@latecnicaimpianti.it  
   

 

RICHIEDICI UN PREVENTIVO PERSONALIZZATO PER:  
 

 

 

 

� Impianti elettrici in ambito civile e industriale; 
� Impianti antintrusione; 
� Impianti videosorveglianza TVCC; 
� Impianti illuminazione a LED in ambito civile e industriale. 

 

 
  9000 btu € 799,00 

 
 
 

  12000 btu € 890,00 
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*marche installate: FUJITSU - DAIKIN - LG - MITSUBISHI      


